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Profissionais da Saúde debatem
sobre “Política de Humanização”

EM SV...

Profissionais da
rede de saúde de São
Vicente estiveram
presentes na tarde
desta segunda-feira
(10), em um encontro
de humanização com
o tema “Política de
Humanização e Am-
pliação do Cuidado",
com a finalidade de
fomentar a reflexão e
discussão sobre
quais cuidados estão
sendo produzidos nas
práticas de saúde.

 A roda de conver-
sa aconteceu no au-
ditório da Unidade
Básica de Saúde
(UBS) Central, a par-
tir das 13h, e foi minis-
trada pela professo-
ra, doutora em Saúde
Pública FSP/USP e
articuladora de hu-
manização do Núcleo
Gestor de Humaniza-
ção da Secretaria de
Saúde do Estado,
Cristiane Marchiori, e
pela psicóloga e co-

ordenadora  do Grupo
Técnico de Humaniza-
ção do Departamento
Regional de Saúde da
Baixada Santista (DRS
IV), Mara Regina.

 Cerca de 60 servi-
dores da saúde parti-
ciparam do encontro
entre diversas direto-
rias, como da Atenção
Básica, Primária, Es-

pecializada, Urgên-
cia e Emergência e
do Programa de
Educação para Tra-
balho para Saúde
(PET-Saúde).

 Logo no início da
palestra, Cristine
parabenizou a cida-
de de São Vicente e,
principalmente, os
profissionais da saú-

de pelo trabalho e
atendimento à popu-
lação, pois, segundo
ela, os indicadores do
Município estão au-
mentando e se desta-
cando na região. "Es-
tamos muito felizes
com o desempenho,
porque apesar de toda
dificuldade imposta
pela pandemia da Co-

vid-19 e pelo número
populoso de muníci-
pes, estamos avan-
çando e dando gran-
des passos".

 Durante o encon-
tro, foi realizada uma
mesa de discussão,
na qual as palestran-
tes convidadas expli-
caram para os funci-
onários sobre as polí-

ticas de saúde, que
são os princípios, mé-
todos, diretrizes (com
orientações gerais) e
dispositivos, e tam-
bém sobre o progra-
ma de saúde, forma-
do pelas metas e con-
junto de ações pro-
gramáticas.

 Ao final, os traba-
lhadores da rede de
saúde fizeram uma
reflexão sobre o tema
e sobre o cuidado
com os usuários das
unidades. Para a hu-
manização ocorrer de
forma efetiva, a opi-
nião dos servidores é
muito importante, afi-
nal, eles estão em
contato direto com a
população no dia a
dia. Sendo assim, as
diretoras disponibili-
zaram uma caixinha
do bem, onde eles
podiam depositar
ideias e até mesmo
queixas para melho-
rar o atendimento

Roda de conversa aconteceu no auditório da Unidade Básica de Saúde (UBS) Central; ação destacou o
conceito construído por relacionamentos interpessoais de qualidade, questões estruturais e éticas

Cães da GCM, fazem a alegria dos
alunos da EMEI Edmundo Capellari

PETRUS E BEILE

Os 250 alunos da
EMEI Edmundo Cape-
llari, bairro Vila Votu-
ruá, em São Vicente,
tiveram um dia bem
divertido e de consci-
entização nesta terça-

feira (11). Isso porque,
um dos cães da Guar-
da Civil Municipal
(GCM), o pastor de
malinois Petrus, de 4
anos, apresentou suas
habilidades para os
estudantes. A iniciativa
é uma parceria entre
as secretarias de Edu-
cação (Seduc), e de
Defesa e Organização
Social (Sedos), em co-
memoração ao Dia das
Crianças.

 As turmas da ma-
nhã e tarde puderam
acompanhar um ver-
dadeiro show do ani-
mal, que mostrou todo
o seu repertório con-
quistado nos treina-
mentos com a Guarda.

 Ciente do papel fun-
damental que a GCM
possui no suporte à
população, a direção
da escola convidou os
agentes do Canil para
um dia especial, entre-
tendo os pequenos
com as brincadeiras do

cachorro, mas, tam-
bém, com uma pales-
tra educativa.

 “A iniciativa foi
muito bacana, pois,
além de educar e di-
vertir as crianças, pu-
demos mostrar a
elas que, quando ne-
cessário, a GCM esta-
rá à disposição. So-
mos amigos e esta-
mos zelando por
eles”, salientou o
GCM Marcos Cândido.

 Segundo a diretora,
Sirlene Valentin, a re-
cepção por parte da cri-
ançada foi ótima, e os
estudantes já conside-
ram os profissionais da
GCM ‘amigos’. “Essa
parceria foi muito baca-
na para proporcionar
um momento de cons-
cientização e, claro, de
lazer aos nossos alu-
nos. Eles já sabem que
podem contar com a
Guarda e lembrarão

desses profissionais
com bastante cari-
nho”.

 Petrus - Perten-
cente ao Canil da
GCM-SV, o cão é com-
pleto e especializado
em policiamento. A
principal característi-
ca dele é o faro de en-
torpecentes e armas
de fogo, além de ser
muito bom na defesa
dos agentes.

 Beile - O golden re-

triever (raça de origem
britânica) de 3 anos,
que também passa
por treinamento, vem
sendo preparado para
contribuir com ações
sociais da GCM de São
Vicente, incluindo vi-
sitas em escolas.

 Beile é muito dócil
e a criançada adorou
interagir com ele,
passando a mão,
abraçando e posando
para as fotos.

 Treinamento - Os
cães da Guarda Muni-
cipal são preparados
diariamente no siste-
ma de 12x3. Entre as
atribuições estão a de-
tecção de armamen-
tos, localização de cor-
pos, defesa em situa-
ções de ataque e ou-
tras. Atualmente, a
equipe conta com
um efetivo de sete
cães, sendo que cin-
co estão trabalhando
em patrulhamento di-
ário na Cidade.
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EDUCAÇÃO

Encontro de educadores reúne
milhares de pessoas em SV

C om o tema
“Novo tempo
na educação -

meu legado”, o En-
contro de Educadores
teve início na quinta-
feira (13), abordando
assuntos que visam
nutrir os 4 mil profis-
sionais da rede muni-
cipal com ideias e es-
tratégias comparti-
lhadas por grandes
personalidades, que
são exemplo de cres-
cimento, motivação e
conhecimento.

O poeta cearense
Bráulio Bessa encer-
rou na noite desta
sexta-feira (14) o ciclo
de palestras do En-
contro de Educadores
de São Vicente. O cor-
delista falou sobre ‘A
poesia que transfor-
ma no salão do Ilha
Porchat Clube com
transmissão simultâ-
nea pelo Youtube.

A programação in-
cluiu 14 palestras,
sendo dez no Ilha
Porchat Clube (Ala-
meda Paulo Gonçal-
ves, 61 - Ilha Porchat)
e quatro no Sest/Se-
nat (Praça Adalberto
Panzan, 151 - Náutica
III). Além disso, foram
programados quatro
passeios do Turismo
Pedagógico, com visi-
tas a pontos históri-
cos e culturais de São
Vicente, numa parce-
ria com as secretarias
de Desenvolvimento

Econômico e Turismo
(Sedetur) e de Cultu-
ra (Secult).

Primeiro dia - Na
abertura desta edi-
ção, a secretária de
Educação de São Vi-
cente, Nívea Marsili
Costa, destacou a im-
portância de todos
que atuam na rede
municipal, atuando
em áreas diversas.
“Nosso Encontro des-
te ano é para os 4 mil
profissionais que fa-
zem parte do mundo
da escola”. O prefeito
Kayo Amado também
marcou presença e
salientou que o foco
da educação é na cri-
ança. “A escola é um
espaço de saber, um

lugar de desenvolvi-
mento para a crian-
ça”, analisou o prefei-
to, citando os investi-
mentos realizados
nestes dois primeiros
anos de gestão. “Va-
mos juntos continuar
transformando a Edu-
cação na nossa Cida-
de”, finalizou.

A palestra que
abriu a série na ma-
nhã de quinta-feira
(13) no Ilha Porchat
Clube teve como con-
vidados Amaral Bar-
bosa, Marléa Ramos
e Carlos Sanches.

Professor do interi-
or do Ceará, nos mu-
nicípios de Pedra
Branca e Quixeramo-
bim, Amaral pregou

que educação de qua-
lidade não pode ser
apenas medida em
números, mas “dar ao
estudante a capaci-
dade de fazer esco-
lhas em sua vida”.
Numa analogia com o
futebol, o palestran-
te citou a importância
de a escola ser enca-
rada como um time
para alcançar seus
objetivos. “Não basta
vestir a camisa: é ne-
cessário suar. E quan-
do sai um gol, todos
são vencedores”. Di-
vidindo o palco com
Amaral, a ex-secretá-
ria de Caxias (RS),
Marléa Ramos, ratifi-
cou a fala do colega,
dizendo que “em uma

escola exitosa, o dire-
tor trabalha junto
com o coordenador
para dar todo apoio
ao professor”. Já Car-
los Sanches apontou
que o conjunto de de-
sigualdades educaci-
onais na sociedade
brasileira interfere
nos índices de desem-
penho escolar. “É um
problema nacional,
que precisa ser admi-
tido e superado por
todos nós, em conjun-
to. Temos que garan-
tir equidade”.

À tarde, foi a vez do
consultor educacio-
nal e formador em
inovação pedagógica,
Henrique Porto, levar
aos professores o

O poeta cearense Bráulio Bessa encerrou na noite desta sexta-feira (14)
o ciclo de palestras do Encontro de Educadores de São Vicente.

tema ‘Mais vale uma
cabeça bem feita do
que uma cabeça
cheia’. Porto desta-
cou que refletir é pro-
blematizar. “O que
move as aulas são as
perguntas - e não as
respostas. Uma boa
pergunta, bem elabo-
rada, energiza a tur-
ma e torna o processo
de ensino/aprendiza-
gem em uma aventu-
ra”, refletiu, propondo
ao professor aguçar
os alunos com questi-
onamentos que levem
à reflexão. O evento
ainda contou com Tu-
rismo Pedagógico
para visitas a pontos
históricos e turísticos
de São Vicente.
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Orla do Gonzaguinha ganhará
cerca de 60 novas árvores nativas

REURBANIZAÇÃO

Obras de reurbanização avançam e paisagismo recebe atenção especial, incluindo palmeiras
e arbustos, priorizando espécies nativas, como forma de compensação ambiental.

Ourbano e o na
tural andarão
juntos na Nova

Orla do Gonzaguinha,
projeto cujas obras
avançam a cada dia. O
cenário, além de mo-
derno, dará espaço a
cerca de 60 novas ár-
vores, incluindo pal-
meiras e arbustos, prio-
rizando espécies nati-
vas, como forma de com-
pensação ambiental.

 Um time de técnicos
ambientais, entre eles
engenheiro agrônomo,
vem acompanhando de
perto o projeto de pai-
sagismo durante os tra-
balhos de revitalização,
realizando avaliações

técnicas das espécies
plantadas em toda a
orla, passeio e canteiro
central. Os profissionais
concluíram que muitas
árvores estavam doen-
tes, interferiam no cal-
çamento e obstruíam
as redes de drena-
gem. Com isso, será
necessário suprimir
cerca de  15 árvores,
incluindo algumas pal-
meiras e arbustos.

 Para Alexsandro
Ferreira, secretário de
Desenvolvimento Ur-
bano, a ideia é trazer
um ordenamento e em-
belezamento da orla,
criar alguns locais de
sombra, permitindo a

contemplação do mar
com conforto. “Temos
um compromisso com
o meio ambiente du-
rante as obras do Gon-
zaguinha, já que esta-
mos falando de um dos
cenários naturais mais
bonitos de toda a Bai-
xada Santista. As ár-
vores retiradas serão
a u t o m a t i c a m e n t e
substituídas por ou-
tras, mais compatíveis
com o meio urbano. Ire-
mos remover cerca de
15 árvores não saudá-
veis, mas plantaremos
cerca de 60 novas, ou
seja, quatro vezes
mais”, declarou.

 Status da obra - A

Companhia de Sanea-
mento Básico do Estado
de São Paulo (Sabesp)
já realizou 100% da pri-
meira etapa, com troca
da adutora, ramais de
água e esgoto. O trecho
compreendido vai do iní-
cio da Rua 11 de Junho
até a Praça do Maçom.

 Neste momento, são
realizados os serviços
de reforma da drena-
gem, com troca de tu-
bos, bueiros e desasso-
reamento da rede, por
hidro jateamento.

 Além disso, está
sendo realizada a pre-
paração para execu-
ção dos passeios e a
reforma do píer. A obra

segue o cronograma de
conclusão da primeira
etapa até o fim do ano.

 O serviço foi dividido
em duas etapas: a pri-
meira da Praça Menon
(Rua Onze de Junho -
Boa Vista) até a Rua
Frei Gaspar, próximo ao
restaurante Gaudio; e a
segunda da Rua Frei
Gaspar até a Praça
Tom Jobim.

 A obra, projetada e
fiscalizada pela Secre-
taria de Desenvolvi-
mento Urbano (Se-
durb) foi aprovada pelo
Departamento de
Apoio ao Desenvolvi-
mento dos Municípios
Turísticos (Dadetur) do

Governo do Estado de
São Paulo, no valor de
R$ 9 milhões.

 “Sabemos que por
enquanto a obra causa
alguns transtornos à
população que mora ou
utiliza o trajeto no en-
torno, mas quando o
serviço terminar tere-
mos uma praia total-
mente revitalizada,
com uma vista sem in-
terferências, com siste-
mas de drenagem e
abastecimento de água
melhores e com a qua-
lidade de um local que
será um cartão-postal
e um símbolo da nossa
Cidade”, afirmou o pre-
feito Kayo Amado

Dando continuida-
de ao estudo sobre
erosão costeira, inici-
ado em 24 de maio de
2022, a Prefeitura de
São Vicente, por meio
da Secretaria de De-
fesa e Organização
Social (Sedos), escla-
rece que a partir de
segunda-feira (17) o
acesso de banhistas
nas praias do Municí-
pio estará proibido

até quinta-feira (20),
em períodos manhã e/
ou tarde (cronograma
abaixo), para a realiza-
ção de monitoramento
via drone da faixa cos-
teira.

 Os locais que rece-
berão o estudo são os
seguintes:

 Segunda-feira (17)
Manhã (8h30):

Praia (Rua Japão) e
Parque Bitaru

Tarde (13h30): Par-
que Prainha

 Terça-feira (18)
Tarde (13h30):  Praia

Paranapuã
 Quarta-feira (19)
Manhã (8h30): Gon-

zaguinha e Biquinha
Tarde (13h30): Praia

dos Milionários
 Quinta-feira (20)
Manhã (8h): Praia

Itararé
Tarde: atividades

complementares de
sobrevoo de drone

 Voo Livre: Os saltos
de parapente estão
suspensos nos perío-
dos em que o drone
estiver em operação
na praia do Itararé, ou
seja, quinta-feira (20),
das 7h às 13h.

 Essas medidas são
necessárias para que
as leituras sejam as
mais precisas possí-

veis, além de evitar
eventual queda do

Praias de SV terão restrições a partir de segunda para estudo de erosão

equipamento e risco
aos frequentadores.
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SEGURANÇA

com o intuito de forta-
lecer e estreitar as re-
lações entre todas as
forças de defesa e se-
gurança. Afinal, traba-
lhamos por um propó-
sito: zelar pela vida dos
vicentinos. O CCO facili-
tou muito essa integra-
ção”, ressaltou o secre-
tário de Defesa e Orga-
nização Social, Silvio
Damaceno.

 A central também
possibilita o resgate de
animais em situação de
vulnerabilidade. Isso
aconteceu no dia 6 de
outubro, quando duas
aves silvestres foram
localizadas com auxílio
das câmeras e socorridas
pela GCM Ambiental.

 Totens
Além de ampliar os

recursos de monitora-
mento 24h pela Cida-
de, os totens de segu-
rança possuem uma
série de ferramentas.
As estruturas contam
com botão de pânico,
no qual o indivíduo
pode entrar em conta-
to diretamente com um
profissional de plan-
tão; leitor de placas
que identifica a entrada
de veículos clandesti-
nos; e ainda podem con-
tribuir com trabalhos
de conscientização. Na
semana das eleições,
por exemplo, os equi-
pamentos transmiti-
ram mensagens de uti-

lidade pública, como “2
de outubro é dia de
exercer o seu principal
papel na democracia.
Vote. O seu voto faz o
país.”, e diversas outras.

 Agentes de
segurança
Nada disso seria pos-

sível sem o esforço diá-
rio dos profissionais de
segurança. Juntamen-
te com equipamentos
modernos e tecnologia,
os agentes têm realiza-
do um trabalho incan-
sável no combate ao
crime. Um demonstrati-
vo claro é o crescimen-

Monitoramento por câmeras completa
um mês e apresenta resultados em SV
Equipamento inaugurado em 12 de setembro monitora pontos estratégicos do Município
durante 24h, integrando profissionais da GCM, Trânsito, Defesa Civil e Polícia Militar

fissionais mereciam
mais recursos. A partir
disso, fui atrás de solu-
ções para tirar São Vi-
cente desse marasmo.
Com isso, 2022 já é o
ano de maior investi-
mento na área da segu-
rança pública na história
do Município”, salientou
o prefeito Kayo Amado.

Ocorrências de su-
cesso - Em um mês, o
CCO coleciona opera-
ções de sucesso. A pri-
meira ocorreu logo
após sua inauguração,
quando auxiliou na pri-
são de uma quadrilha
especializada em rou-
bos a farmácias. Os cri-
minosos vinham aterro-
rizando os estabeleci-
mentos frequentemen-
te, e graças aos recur-
sos do CCO, a Polícia Ci-
vil conseguiu localizar e
deter os criminosos.

 Na mesma semana,
a central monitorou
dois jovens com atitu-
des suspeitas no Morro
dos Barbosas. A GCM
reforçou o patrulha-
mento nas redondezas
do bairro e avistou am-
bos portando diversas
substâncias ilícitas. A du-
pla foi encaminhada ao
1º Distrito Policial (DP).

 No início de outubro,
os totens já atuaram
em duas ocorrências. A
primeira delas foi no dia
7, em um furto de fia-
ção no cruzamento da

Nesta semana,
o primeiro
Centro de

Controle Operacional
(CCO) da história de São
Vicente completou um
mês de funcionamento.
Inaugurado em 12 de
setembro, o espaço -
que conta com o traba-
lho conjunto de profis-
sionais da Guarda Civil
Municipal de São Vi-
cente (GCM-SV), De-
partamento de Trânsi-
to, Defesa Civil e Polícia
Militar (PM), já mostra
a que veio. Em apenas
um mês, já são muitas
as ocorrências que con-
taram com participa-
ção efetiva dos agentes
que ficam de olho no mo-
nitoramento, e da tecno-
logia que auxilia as equi-
pes na rua. Por isso, não
é exagero nenhum afir-
mar que CCO veio para
reformular o cenário da
segurança pública na
Primeira Cidade do Bra-
sil. . O local, alimentado
pelas imagens dos 30
totens instalados em
pontos estratégicos de
São Vicente, assegura a
fiscalização 24h, incluin-
do as entradas e saídas
da Cidade.

 “Quando assumi-
mos, estávamos em
um momento atípico,
de pandemia. O cenário
da segurança pública
era de atraso, sem a
devida atenção. Os pro-

Rua Frei Gaspar com a
Linha Amarela, no bair-
ro Bitaru. Um casal foi
flagrado pelas câme-
ras de um dos totens
próximos e, em poucos
minutos, os agentes
chegaram ao local do
crime e detiveram os
infratores.

 A operação mais re-
cente retrata uma das
essências do CCO: o tra-
balho integrado. No sá-
bado (8), três indivídu-
os roubaram uma cor-
rentinha de um casal
de idosos, na Praia dos
Milionários. Com isso,
as vítimas comunica-
ram o crime a policiais
que passavam pela re-
gião. A PM, então, avi-
sou o Centro de Opera-
ções da Polícia Militar
(Copom) via rádio que,
automaticamente, en-
trou em contato com o
CCO da Prefeitura, onde
outros policiais tam-
bém estavam em ser-
viço. PM, GCM e agen-
tes de trânsito, através
das câmeras, passa-
ram a auxiliar as equi-
pes de rua na busca
pelos bandidos, que
acabaram localizados
na saída da Praia dos
Milionários. Os infrato-
res foram flagrados
por três totens de segu-
rança, detidos pela PM
e conduzidos ao 2° DP.

 “Temos promovido
encontros periódicos

to de 114% nas atua-
ções da GCM no último
mês. Foi um salto de 42
ocorrências em agosto
para 90 em setembro.

 “Nossa Guarda tem
se dedicado diariamen-
te para proporcionar
mais segurança e aju-
dar o próximo. Quando
se investe, tudo fica
mais fácil. E é preciso
enaltecer o serviço dos
nossos agentes, que se
empenham muito, e
agradecer à gestão por
todo o apoio”, exaltou o
comandante da GCM-
SV, Rubens Goes.
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DIA DO PROFESSOR

Por   Ir. Celassi Dalpiaz

E sta reflexão
traz à luz o dia
daquele que

faz o mundo falar, que
cria diálogo entre o
ideal e o real, que
constrói pontes e que
possibilita aos estu-
dantes interligarem os
saberes, cujas tecitu-
ras se fazem necessá-
rias, envolvendo inte-
rações, afeto, pers-
pectivas diversas e in-
tencionalidade.

É impossível não re-
conhecermos o papel
de pessoas que se
consomem, em vista
da ampliação socio-
cultural, cuja media-
ção possibilita aos es-
tudantes fazerem dife-
rentes leituras de
mundo que evidenci-
am intervenções soci-
ais necessárias.

Precisamos repen-
sar a concepção, que
temos acerca do que
significa ser um edu-
cador, na perspectiva

Aquele que faz
o mundo falar

de que sobretudo hu-
maniza, transforma e é
transformado impac-
tando a sociedade.

Precisamos trans-
cender ao antigo con-
ceito de que professor
é aquele que dá aula.
Ensinar e educar vão
além de uma cultura
livresca. Envolve inte-
ressar-se pelos estu-
dantes, criar vínculos e
problematizar a reali-
dade para construir
aprendizagens. Nesse
processo não existe
mágica. Envolve em-
patia, método e conhe-
cimento.

É o momento de
olharmos mais na dire-
ção dos que fazem,
para quem sabe, inspi-
rar aqueles que ainda
não despertaram para
o seu verdadeiro com-
promisso nessa profis-
são. Talvez seja essa
provocação necessá-
ria para que queiram
se juntar aos que já
impactam positiva-
mente a vida das nos-

sas crianças e jovens.
Parabéns aos pro-

fessores que inspiram
e emprestam um
olhar de possibilida-
des aos que ainda não
conseguiram desco-
brir o valor de sonhar
e transformar muros
em pontes que aproxi-
mam e conectam.

Fica o convite para
reconhecermos a im-
portância desse pro-
fissional no cenário
social e na construção
de um mundo melhor.
E não há melhor ma-
neira de fazer isso do
que respeitando e en-
corajando-o a ser o
que efetivamente pre-
cisa ser: uma voz que
faz com que o conhe-
cimento se concretize
com sentido. Dessa
forma, convocamos a
sociedade a valorizar
o seu maior bem:
aquele que faz o mun-
do falar.

História do
Dia do Professor
O Dia dos Professo-

res é comemorado no
Brasil anualmente em
15 de outubro.

A data foi criada
para homenagear es-
ses profissionais que
dedicam suas vidas à
transmissão do conhe-
cimento e ao desen-
volvimento da educa-
ção no nosso país.

Trata-se de um fe-
riado escolar e não
faz parte do calendá-
rio oficial como feria-
do nacional ou ponto
facultativo. Portan-
to, é prerrogativa das
escolas não oferta-
rem aula neste dia.

A data escolhida
para comemorar o dia
do professor faz refe-
rência ao dia 15 de ou-
tubro de 1827 quando
Dom Pedro I, Impera-
dor do Brasil, decre-
tou uma Lei Imperial
responsável pela cri-
ação do Ensino Ele-
mentar no Brasil ,
chamada de “Escola
de Primeiras Letras”,
e através desta nor-
ma todas as cidades
deveriam ter suas
escolas de primeiro
grau.

O decreto também
continha o salário dos

professores, as maté-
rias básicas e até
como os professores
deveriam ser contrata-
dos.

A comemoração co-
meçou em São Paulo,
onde quatro professo-
res tiveram a ideia de
organizar um dia de
parada para celebrar
esta data, e também
traçar novos rumos
para o próximo ano.

A data foi oficializa-
da nacionalmente
como feriado escolar
através do Decreto
Federal nº 52.682, de
14 de outubro de 1963.

Último final de semana do Festival da
Primavera conta com diversas atrações

A 2ª edição do Fes-
tival da Primavera co-
meçou dia 22 de se-
tembro, na Praça 22
de Janeiro, no Gonza-
guinha. A programa-
ção contempla as mais
variadas atividades
para alcançar todos os
públicos e gostos.

 Vale ressaltar que
as atividades em lo-
cais abertos podem
ser canceladas devido
ao tempo.

 Confira a programa-
ção para sábado (15) e
domingo (16):

SÁBADO (15/10)
9h às 12h – Feira de

Adoção de Animais em

parceria com a Zoono-
ses - Praça

14h às 18h – Oficina
Meio Ambiente (com-
postagem, mudas, resí-
duos e recicláveis) –
Tenda da Semam

14h às 17h – Prima-
vera Pet – 2ª Edição do
Concurso de Fantasias
Caninas (Com atendi-
mento gratuito, sorteios
de brindes e premiação
do concurso) – Praça

16h – Caminhada His-
tórica Kids “Mistérios da
Vila” – Tenda da Setur

16h às 21h – Tenda in-
terativa da GCM

17h30 – Teatro de
Fantoches com Perso-

nagens Históricos –
Tenda da Setur

18h às 20h – Flash-
back com Marcelo
Martins – Palco

20h às 22h – Pop/
Rock com Skasu –
Palco

 DOMINGO (16/10)
14h às 18h – Distri-

buição de Mudas (mo-
rango, salsinha, cebo-
linha e nirá) – Tenda
da Semam

15h – Aula de Pas-
sinho com Liga Flash-
back – Palco

15h30 – Espetácu-
lo Inutensílios (Ami-
gos da Arte) – Praça

16h às 21h – Tenda

interativa da GCM
16h – Apresenta-

ção Musical Petrovi-
ch Show – Palco

16h – Dança Cigana
com  Grupo Brilho do
Sol - Praça

16h30 – Aula Gas-
tronômica com An-
dreia – Tenda da Se-
tur

17h – Espetáculo
Halftime Tevia – O
Show? – Espaço Mul-
ticultural

18h – Oficina de Ter-
rários com Lilian –
Tenda da Setur

19h – Show da ban-
da O Último Banco do
Bar - Palco

Pensando em otimi-
zar o espaço, a Secre-
taria de Meio Ambien-
te de São Vicente (Se-
mam) planejou uma
horta comunitária no
Ecoponto do bairro Vo-
turuá . "Foram planta-
dos tomate, banana,
graviola, abacaxi, alfa-

Ecoponto do Voturuá ganha horta comunitária
ce, chicória, couve man-
teiga, salsinha e coen-
tro", explicou o coorde-
nador de Saneamento
Básico da Semam,
Eduardo Tenório.

 Esses vegetais,
quando colhidos, serão
distribuídos nas esco-
las do bairro e para a

população. A iniciativa
contou com o apoio do
vereador Adilson da
Farmácia.

 Ecopontos - Os Eco-
pontos têm o objetivo
de receber entulhos
(até 1m³), grandes ob-
jetos (móveis, restos
de poda de árvores e

etc), além de resíduos
recicláveis.

 Existem três Eco-
pontos na Cidade, sen-
do dois na Área Insular
(Avenida Juiz de Fora,
nº 48, na Vila Voturuá
e Avenida Paulo Hor-
neaux de Moura, 101 -
Cidade Náutica) e o ou-

tro na Área Continental
(Avenida Ulisses Gui-

marães, no Jardim Rio
Branco).



REGIÃO JORNAL VICENTINO
15 de outubro de 2022

77777

Simulado de
situações de
emergências é
realizado no
Porto de Santos
O objetivo da ação foi o aprimoramento dos
procedimentos de emergência nos terminais.

Uma simulação de
situações emergenci-
ais será realizada,
nesta quinta-feira
(13), no Porto de San-
tos, no litoral de São
Paulo. Segundo a
Prefeitura de Santos,
o treinamento tem
como objetivo o apri-
moramento dos pro-
cedimentos de emer-
gência nos terminais
e faz parte do Plano
de Ajuda Mútua do
Porto de Santos
(PAM), fundamenta-
do na Norma Regu-
lamentadora 29 do

Ministério do Trabalho.
O curso acontece na

esquina da Avenida
Eduardo Pereira Guinle
com a Avenida Dr. Car-
valho de Mendonça e
deve ter duração de
uma hora. A ação conta-
rá com equipes da De-
fesa Civil de Santos,
Santos Port Authority
(SPA), Instituto Brasi-
leiro de Meio Ambien-
te e dos Recursos Na-
turais Renováveis
(Ibama),  Corpo de
Bombeiros e Serviço
de Atendimento Mó-
vel de Urgência

(Samu) de Santos.
O teste também

contará com empre-
sas das áreas 3 e 4
do Porto de Santos e
servirá de avaliação
para saber como os
participantes da
PAM agem em casos
emergenciais.

Durante a simula-
ção, ainda segundo a
prefeitura,  haverá
cenários de múltiplo
atropelamento, prin-
cípio de incêndio e
possível vazamento
de produto químico
para a rede pluvial.

TREINAMENTO

Instituto Federal de SP oferece 200 vagas para
cursos técnicos gratuitos em Cubatão e Registro

O Instituto Fede-
ral de Educação, Ci-
ência e Tecnologia
de São Paulo
(IFSP) está com
200 vagas para cur-
sos técnicos gratui-
tos em Cubatão, na
Baixada Santista, e
em Registro,  no
Vale do Ribeira. As
inscrições estão
abertas até o dia 23
de novembro e de-
vem ser feitas no
site oficial.

O campus de Cu-
batão tem 80 vagas
para curso técnico
em automação in-
dustrial. Já em Re-

gistro, há disponíveis
120 vagas, que serão di-
vididas nos cursos téc-
nicos em edificações,
logística e mecatrônica,
sendo 40 vagas em
cada. Todas as oportu-
nidades são para o perí-
odo noturno.

Os interessados
devem estar cursan-
do ou já ter concluído
o ensino médio. O pro-
cesso seletivo, com
ingresso no primeiro
semestre de 2023,
será por meio de pro-
va, nas disciplinas de
Português e de Ma-
temática,  que será
realizada presencial-

mente no dia 11 de de-
zembro, na cidade
onde o candidato es-
colher estudar

Para realizar a
inscrição, há cobrança
de uma taxa de R$ 20,
a menos que seja isen-
to da cobrança. Po-
dem solicitar a isenção,
até o dia 23 de outu-
bro, aqueles que pos-
suírem a renda famili-
ar de até um salário
mínimo e meio, além
dos alunos que estu-
dam ou estudaram o
ensino fundamental
em rede pública ou
com bolsa integral em
escola de rede privada.

jornalvicentino.com.br
ACESSE:

37 anos informando a região
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Governo
prorroga  o
prazo para
atualização do
Cadastro Único

BENEFÍCIO

Proximidade da data limite causou filas e
confusões pelo país nesta quinta. Altera-
ções são necessárias para evitar suspen-
são ou cancelamento do Auxílio Brasil.

O  Ministério da
Cidadania deci
diu, nesta quin-

ta-feira (13), prorrogar
por mais 30 dias o pra-
zo para atualização das
informações do Cadas-
tro Único (CadÚnico). A
revisão dos dados é ne-
cessária para evitar sus-
pensão ou cancelamen-
to de benefícios como o
Auxílio Brasil.

No caso dos benefi-
ciários do Auxílio Bra-
sil, a data limite para
atualização dos cadas-
tros sem alterações há
mais de dois anos era
esta sexta-feira (14).
Antes do anúncio de
prorrogação, a proxi-
midade do fim do pra-
zo havia causado filas
e confusões pelo país
nesta quinta.

Até a última segun-
da-feira (10), cerca de
263 mil ainda precisa-
vam fazer a atualiza-
ção cadastral.

O Cadastro Único
(CadÚnico) é o princi-
pal instrumento do go-
verno para a inclusão
de famílias de baixa
renda em programas
federais como Tarifa
Social de Energia Elé-
trica (TSEE) e Benefí-
cio de Prestação Con-
tinuada (BPC), além
de dar direito ao Auxí-
lio Emergencial e ao
Auxílio Brasil, entre
outros benefícios.

E se não atualizar?
A falta de atualiza-

ção dos dados do Ca-
dastro Único pode le-
var à suspensão de
benefícios e posterior

cancelamento. Se os
registros não forem
regularizados, as fa-
mílias podem ser ex-
cluídas do Cadastro
Único a partir de julho
de 2023. As informa-
ções são utilizadas ain-
da pelos estados e pe-
los municípios para
implementação de po-
líticas públicas.

Estar no Cadastro
Único, porém, não sig-
nifica a entrada auto-
mática nesses progra-
mas, pois cada um de-
les tem suas regras
específicas. Mas é pré-
requisito para que a
inscrição seja avaliada.

Veja os prazos
Famílias com cadas-

tro desatualizado des-
de 2016 ou 2017

Para evitar o bloqueio

do Auxílio Brasil:
Prazo: prorrogado por

mais 30 dias, a partir de 14
de outubro de 2022

Para evitar o cance-
lamento do Auxílio
Brasil e da Tarifa Soci-
al de Energia Elétrica:

Prazo: dezembro/
2022

Atualização
dos dados
Quando a família se

inscreve no Cadastro
Único, ela se compro-
mete a atualizar os
dados sempre que há
uma mudança nas ca-
racterísticas da família
(morte de alguém,
nascimento, separa-
ção ou casamento) ou
mudança de domicílio
ou, no máximo, a cada
dois anos.

Nesse caso, o pró-

prio cidadão busca es-
pontaneamente um
Cras ou posto do Ca-
dastro Único para atu-
alizar seus dados. Mas
o poder público, por
meio do governo fede-
ral ou municipal, tam-
bém pode convocar as
famílias, por meio de
cartas, extratos ou te-
lefonemas, a fazer a
atualização.

Oito anos depois de
sua última orientação
sobre o uso do canabi-
diol, o Conselho Fede-
ral de Medicina (CFM)
publicou nesta sexta-
feira (14) uma nova
norma voltada a orien-
tar como os médicos
devem tratar o tema.

Sem avanços e mais
restritiva, a resolução
CFM nº 2.324 autoriza
que produtos de can-
nabis sejam usados
apenas para tratar al-
guns quadros de epi-
lepsia. O texto ainda
proíbe a prescrição de

“quaisquer outros de-
rivados (da cannabis
sativa) que não o ca-
nabidiol”.

Além disso, a reso-
lução apresenta um
novo artigo no qual diz
que é “vedado” aos
médicos prescrever o
canabidiol para outras
doenças, exceto se o
tratamento fizer parte
de estudo científico.

Pelo mundo, há di-
versas doenças que já
têm terapias com
base na cannabis, des-
de transtornos do es-
pectro autista até de-

pressão e ansiedade.
Em nota, a relatora da
Resolução, Rosylane
Rocha, disse que, de-
pois que a Anvisa pu-
blicou sua norma so-
bre o tema, “houve inú-
meras atividades de fo-
mento ao uso de produ-
tos de cannabis e um
aumento significativo
de prescrição de canabi-
diol para doenças em
substituição a trata-
mentos convencionais e
cientificamente com-
provados”.

O CFM diz que diver-
sos estudos foram revi-

sados, mas que além do
sucesso em casos de
síndromes convulsivas,
houve “resultados ne-
gativos em diversas ou-

8 anos depois, Conselho Federal de
Medicina restringe o uso de Canabidiol

NOVA ORIENTAÇÃO

tras situações clínicas”.
Na avaliação de es-

pecialistas ligados ao
uso do canabidiol, a nova
resolução representa

um empecilho extra
para diversos pacientes
que atualmente já es-
tão utilizando produtos
de cannabis no Brasil.
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Filme 'Adão Negro' chega aos
cinemas na próxima quinta-feira

TELONAS

Com direção de Jaume Collet-Serra e roteiro assinado por Adam Szytkiel, o
novo filme conta com Dwayne Johnson (The Rock) no papel de Adão Negro

Na próxima quinta-
feira (20), chega aos
cinemas  o filme “Adão
Negro”, o primeiro lon-
ga a trazer a história
do anti-herói da DC
para as telas do cine-
ma. Com direção de
Jaume Collet-Serra e
roteiro assinado por
Adam Szytkiel, o novo
filme conta com
Dwayne Johnson (The
Rock) no papel de
Adão Negro.

Tudo começa na an-
tiga Kahndaq, onde
Teth Adam (Dwayne
Johnson) recebeu
grandes poderes dos
deuses egípcios. No
entanto, depois de
usar esses poderes
para vingança, ele foi
preso, tornando-se o
Adão Negro. Quase
cinco mil anos se pas-
saram e Adão Negro
passou de um homem
para uma lenda. Ago-
ra, quando alcança a
liberdade de sua tum-
ba terrena, ele está

pronto para fazer jus-
tiça, nascida da raiva.
Seus planos são inter-
rompidos quando é de-
safiado por heróis mo-

Marcelo Médici e
Ricardo Rathsam es-
crevem, dirigem e pro-
tagonizam a comédia
'Teatro para quem
não gosta'. Partindo da
questão “o teatro está
morto?”, a dupla de
atores desdobra-se

em 32 personagens
para traçar um pano-
rama da arte, desde a
antiguidade até os dias
atuais, passando pela
adaptação de clássi-
cos como Édipo Rei e
Romeu e Julieta, tea-
tro de revista, infantil,

musicais e stand-up
comedies.

Oespetáculo acon-
tece neste sábado, á
partir das 21 horas, no
Teatro Municipal Brás
Cubas, que fica na Av.
Senador Pinheiro Ma-
chado, 48 - Vila Matias

Comédia “Teatro Para
Quem Não Gosta” chega
a Santos neste sábado

O humorista Rodri-
go Marques apresen-
ta no Centro Cultural
Português, o Stand Up
‘A Paz de Darwin’, no
proximo dia 21 de ou-
tubro, ás 20 horas.
Com vocabulário re-
buscado e muita fran-
queza, a marca regis-
trada de Rodrigo é fa-
lar dos mais variados
temas sob uma nova
perspectiva a partir de

suas experiências.
Seu bom humor no

palco já levou Rodri-
go para diversas cida-
des do Brasil e do
mundo, inclusive fa-
zendo uma turnê com
onze shows em Por-
tugal no ano de 2021.

Dono de um talento
único, o recifense Ro-
drigo Marques acu-
mula em seu currícu-
lo diversos trabalhos

Humorista Rodrigo Marques apresenta Stand Up
‘A Paz de Darwin’ no Centro Cultural Português

que o credenciam
como um dos princi-
pais nomes do humor
no Brasil. Apesar do di-
ploma de jornalista,
Rodrigo está no Stand
Up Comedy desde
2008 e atualmente é
um dos apresentado-
res do programa A Cul-
pa é do Cabral, no Co-
medy Central e seu es-
pecial de comédia dis-
ponivél na Netflix.

O Centro Cultural
Português fica na Rua
Amador Bueno, 188 -
Centro, Santos.

Os ingressos já es-
tão disponíveis e po-
dem ser adquiridos
através do link.
bilheteriaexpress.com.br/
ingressos-para-rodri-
go-marques-centro-
cultural-portugues-
comedia-stand-up-
490434299450465.html

dernos, que formam a
Sociedade da Justiça.

Afinal Adão Negro
enfrentará

o Super-Man?

Antes da estreia de
Adão Negro nos cine-
mas, The Rock revelou
a verdadeira inspira-
ção por trás da con-

cepção do filme. Ao ser
perguntado sobre sua
vontade de criar um
filme em que o anti-
herói bate de frente

com o alter ego de Cla-
rk Kent, o novo ator da
DC respondeu: “Lógi-
co. Esse é o motivo por
trás disso!”.

Durante a San Die-
go Comic-Con 2022, o
intérprete do Adão
Negro já tinha sido
perguntado sobre a
luta entre os podero-
sos. Depois da questão
sobre quem venceria
este confronto, The
Rock deu uma res-
posta enigmática.

“Eles são bem pa-
recidos. Mas depen-
de de quem vai inter-
pretar o Superman”,
respondeu The Rock,
para delírio dos fãs
no painel da DC. De-
pois de Liga da Justi-
ça (2017), a parceria
entre Henry Cavill e
a Warner Bros. pare-
cia ter chegado ao
fim. A frase do luta-
dor parece ter o intui-
to de dar uma cutu-
cada no intérprete do
Superman.
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PEIXE

Rueda explica
renovação
de Ed Carlos
no Santos fc

Em entrevista ao
podcast Hoje Sim, do
Globo Esporte, o pre-
sidente do Santos ex-
plicou sobre a reno-
vação do meia Ed Car-
los. O garoto está ga-
nhando chance no
time principal e tem
contrato no final de
julho de 2023. Andres
Rueda revelou que o
jogador possui uma
cláusula de renova-

ção automática com o
clube e terá aumento
salarial.

“Isso aí o torcedor
não sabe. O contrato
do Ed Carlos tem re-
novação automática
por dois anos. Eu não
deixo ninguém subir
para o profissional,
ninguém que não tem
uma garantia que não
vai ficar. Eu não vou
cometer os erros do

passado por deses-
pero. (…) Isso não tem,
muito vezes o pesso-
al que não acompa-
nha não sabe. O Ed
Carlos tem renovação
automática, de que
maneira veio o Ed?
Sem custo, salário pi-
tititico, sem roda fica
e renova por mais
dois anos. Já tem o
salário que ele vai ga-
nhar. Não adianta eu

renovar por dois
anos…já sabe o salá-
rio”, revelou o cartola.

O dirigente voltou a
reforçar a política do
Santos e os cuidados
nas “subidas” dos
atletas da base para
o profissional. Rueda
relembrou a dificul-
dade de renovação
com os jogadores no
ano passado e deu o
exemplo do atacante

Marcos Leonardo.
“Não quer renovar?

Então desculpa, você
não sobe. Inegociável.
Eu sei em 2021 o que
eu precisei me des-
gastar. Eu tive doze
jogadores nessa situ-
ação: Sandry, Balieiro,
Lucas Braga….eu levei
um ano para renovar
com o Marcos Leonar-
do. Um ano de conver-
sa, já estava vendo

que ia ser que nem o
Kaio Jorge, vai embo-
ra e deixa nada para o
clube ou deixou es-
mola. Aquela histori-
nha “a gente não quer
sacanear o clube”. Es-
ses cuidados a gente
teve. A gente renovou
com toda a base e eu
não perdi nenhuma
renovação sem pagar
comissão”, disparou o
presidente.

Santos dá parabéns a Ganso e
agita torcida nas redes sociais

Santos e Paulo
Henrique Ganso se
" r e e n c o n t r a r a m "
nesta quarta-feira.

Nas redes sociais,
o Santos publicou
uma mensagem em

seu perfil desejando
parabéns ao jogador
do Fluminense, re-
velado pelo Peixe,
que comemora 33
anos.

Rapidamente, a

publicação repercu-
tiu entre os santistas.
Muitos abriram as
portas para o retorno
do jogador, enquanto
outros recusaram a
possibil idade, seja

pela forma como
Ganso deixou o San-
tos para ir jogar no
São Paulo ou por não
acreditarem que ele
poderia render no
Peixe.

Palmeiras e São
Paulo se enfrentarão
pela sétima vez na
temporada, o Choque-
Rei válido pela 32ª ro-
dada do Campeonato
Brasileiro acontece no
domingo (16). O Trico-
lor tentará somar pon-
tos fora de casa para
se aproximar da zona
de classificação para

a Libertadores 2023.
No momento, o Tri-

color ocupa a 12ª colo-
cação da tabela de
classificação com 40
pontos somados, nove
vitórias, 13 empates,
oito derrotas, 41 gols
feitos e 33 sofridos. Já
o Palmeiras é o líder
isolado da competição
com 67 pontos, 19 vitó-

rias, dez empates,
duas derrotas, 53 gols
feitos e 21 sofridos.

O clássico entre
Palmeiras x São Pau-
lo que acontece do-
mingo (16), às 16h, no
Allianz Parque, válido
pela 32ª rodada do
Brasileirão terá trans-
missão da Globo e do
Premiere.

Palmeiras e São Paulo
jogam clássico neste
domingo no Alianz Parque

O Corinthians divul-
gou como funcionará a
venda de ingressos
para a torcida visitante
para o jogo de volta da
final da Copa do Brasil
contra o Flamengo, no
Maracanã, na próxima
quarta-feira, às 21h45
(de Brasília).

O clube vai subsidiar
R$ 310 por ingresso
para cada um dos 3.800
corintianos que vão ao
Rio de Janeiro. Assim, o
valor único dos ingres-
sos será de R$ 90.

A comercialização
dos ingressos acon-
tece apenas na in-
ternet, pelo site do
Fiel Torcedor ou do
Ingressos Corinthi-
ans. O torcedor que
comprar o bilhete de-
verá retirá-lo nos pos-

Flamengo x Corinthians:
veja como comprar
ingressos de visitante
para final no Maracanã

tos de atendimento.
A venda será feita

de forma escalona-

da, considerando as
prioridades do sócio-
torcedor.


